

ことばの教室だより

あきる野市立前田小学校
ことばの教室
☎042(532)3681(直通)
令和6年9月28日

今年の夏も、連日猛暑日となりました。関東甲信の平均気温は、1946年に統計を取り始めてから昨年と並んで最も高くなったそうです。9月も厳しい残暑が続きましたが、ようやく涼しい風が感じられるようになりました。

2学期は、各学校で運動会や学習発表会、音楽会、展覧会などの様々な行事があると思います。一人一人が自信をもって参加できるように、ことばの教室でもお手伝いをしていきたいと思っています。

2学期の予定

【9月】

24日(火)～28日(土) ことばの教室面談週間
30日(月) 前田小学校 振替休業日

【10月】

8日(火) 都難言協 多摩西ブロック研究会(午後指導休止)
9日(水) 市教研(午後指導休止)
15日(火) 都難言協 専門研究会(オンライン)
23日(水) 前田小学校 就学時健診(午後指導休止)
30日(水) 吃音グループ

【11月】

5日(火) 都難言協 多摩西ブロック研究会(午後指導休止)
18日(月) 前田小学校 作品展振替休業日

【12月】

3日(火) 都難言協 多摩西ブロック研究会(午後指導休止)
13日(金) 2学期指導終了

*現時点での予定を掲載しました。

追加・変更がありましたら、その都度お伝えいたします。

ことばときこえの相談(一斉)報告

「ことばときこえの相談(一斉)」を行いました。市内各校から計29件の申し込みがあり、11件が通級につながり、1件が相談を継続する結果となりました。管理職の先生方をはじめ、担任の先生や特別支援教育コーディネーターの先生方、御協力ありがとうございました。

月曜日は随時相談も受け付けていますので、ことばやきこえについて御心配がありましたら、今後もお気軽に御相談ください。

子どもへの声かけ

日々子どもと接する中で、何かを伝えたいとき、考えさせたいとき、コミュニケーションを図りたいとき、様々な声かけをしたいと思います。みなさんは、子どもへ声をかけるとき、何か意識していることや気を付けていることはありますか。今回は、子どもへの声かけについて、いくつかの場面を例に考えてみましょう。

?こんなとき、どの声かけをしますか？

例①

授業参観で、よく集中し、たくさん発言して活躍する子どもの姿を見ることができました。家に帰って今日のことを振り返り、会話をしています。

- (1) 今日によく頑張っていたね。みんなの前で堂々と発表できていてすごかったよ。
- (2) 珍しく頑張っていたね。明日雪でも降るんじゃない。
- (3) 今日は頑張っていてすごかったね。普段からあのくらい頑張れるともっといいのにね。

例②

買い物中、子どもが気に入った服を持ってきて「欲しい」と言っています。

- (1) それよりこっちの方が可愛いんじゃない？
- (2) それは動きにくいからやめておきなよ。
- (3) 素敵だね。でもその服だと運動するときに危ないから、学校には着ていけないけど大丈夫？

大人にとっては大したことない言葉であっても、子どもは「否定された」「馬鹿にされた」と思って傷ついているかもしれません。“子どもだから”といって、煽るような言い方で雑に接したり、自主的な選択を妨げたりすることは、子どもの人権の侵害にもなり得ます。

おとなと同じひとりの人間としての権利を尊重しながら、頑張りや選択を認めてあげられる関わりをしていきたいですね。